



東川下町内会だより ばら

211号
2022年1月1日
東川下町内会
白石区川下3条5丁目3-25
TEL: 873-9002
FAX: 873-3740



東川下町内会 2022年新年のご挨拶 新しい年を迎えて

会長 繁 泉 将 晴



東川下町内会の皆様、明けましておめでとうございます。
新型コロナ感染症も、感染者が減少に向かいつつある年明けとなりました。
町内会の行事も2年間、感染症防止のため各種の事業が中止を余儀なくされています。
ただ、地域の安全で安心のための防犯・防災・交通安全及び環境美化対策等は会員の皆様のご協力によって、実施する事ができました。

また町内会では、初めての試みとして会員の皆様に町内会活動に関するアンケート調査を行い、多数の会員の方から回答をいただいております。今後の事業の参考にさせていただきます。

東川下町内会は、地域の絆を大事にし、改めるべきは改め、継続すべきは継続するなど、安全で安心な住みよいまちづくりを進めてまいります。

何卒、新しい年も引き続きご支援・ご協力をお願い申し上げますとともに、町内会会員の皆様が、幸せでより良い年になりますようお願い、新年のご挨拶といたします。



町内会活動(事業)等に関するアンケートへのご協力ありがとうございました

町内会員から多様な意見が有り、町内会活動のあり方や活動(事業)の見直し等の意見が出されており、会員の皆様のお考えをお聞きすべく、過日12月1日に町内会活動(事業)等に関するアンケート調査を実施いたしましたところ快くご協力いただき366通の回答をいただきました。

これから、アンケートの集計を進めてまいります。
集計結果につきましては、会員の皆様にお知らせすると共に、可能な限り今後の町内会活動に生かせるよう取り組んでまいります。

回答いただきましたアンケートの内容につきましては、町内会活動目的以外には、使用いたしません。

回答頂いたアンケート用紙

アンケートにご協力いただきましてありがとうございました。



集計中

東川下記念会館ロビーの暖房が不具合中です

記念会館ロビーの暖房が、現在使用できなくなっています。
ロビーには、暖を取るためにポータブルストーブを用意いたしましたが、火傷やその他事故等には、充分にご注意ください。
会館ご利用の皆様には、しばらくの間ご不便をおかけいたします。



厚生部

ます花壇優良制作表彰の副賞

東川下町内会が札幌市より「令和三年度ます花壇優良制

作者表彰」を受けましたことは、既に東川下町内会だより『ばら210号』にて掲載されたところですが、副賞として球根セット（秋植え球根四種）が11月18日、東川下町内会事務所へ届けられました。

関係者と協議の上、副賞の球根については下記の通りと致しました。

三分区厚生部担当を中心とした有志（6名）により、東川下小学校東側の花壇（植樹帯8ブロック）に球根植え付けを11月28日（日曜日）9時より30分程度作業をおこないました。

初心者向きの3種球根（クロッカス・チューリップ・ムスカリ）を選び、ゾーンを分け、歩道側1列帯状に植え付けました。

植えた球根の花の色は不明なので、来春雪解け後に咲く花がどのような彩りで咲きほこるのが楽しみです。



乞うご期待

婦人部

婦人部では、新変異株「オミクロン株」の感染拡大が予想されるとして、下記の活動を中止いたします。

- *健康体操教室（令和4年2月予定） [中止]
- *婦人部活動報告会（令和4年3月予定） [中止]

資源回収

■ 資源回収日は、毎月10日です

ビール・コーヒー・ジュース等の空き缶回収しています。

※積み残し・問い合わせ等は、北海道資源商事(株)へ直接連絡してください。

電話：011-741-1063



社会部

防災用品に対する助成がありました

昨年に続き白石区の区民協

議会より防災用品購入に対しての助成がありました。

防災用品購入品目につきましては、社会部で検討し、役員会で了承を受けました。次の品目を購入予定です。

商品名	購入数	単位	商品名	購入数	単位	商品名	購入数	単位	商品名	購入数	単位
着替えテント	3	個	3LEDヘッドランプ	5	台	マイレット トイレ100回分	1	箱	汚物圧縮保管袋 10枚入り	1	袋
5w LED 強カサーチライト	8	台	シルバーキャンピング マットL	10	枚	汚物圧縮保管袋 セット6P	2	組			

冬を快適に過ごすため みんなで気をつけよう

いよいよ冬本番となりました。皆さん風邪などひいていませんか？
コロナも減少傾向になってきましたが、第6波に心配もあるようです。
マスク等感染予防は、欠かせません。体調管理には、十分気を付けて、
年末年始を迎えましょう
さて、毎年のことですが、冬になると必ず問題となるのは、「路上
駐車」の問題です近隣の迷惑にならないよう気をつけましょう

路上駐車は やめましょう

- 冬期間の駐車は、**除排雪活動に大きく影響します。**
住民皆さんに大変迷惑になりますので、定められた保管場
所に駐車しましょう。
- 道路上に駐車することは、救急車や消防車活動の障害となり、
通学している子ども達、歩行者や、他の車両の通行妨害です。
- 道路上で駐車禁止となっている場所に駐車することや、道路上の
同じ場所に昼間12時間、夜間8時間以上駐車する事は、
法律違反になります。

ドライバーの皆さん

- ハンドルを握ったら「スピードダウン」で
慎重な運転をしましょう
- 運転中、眠気を感じたら休憩を取りましょう

**お酒を飲んでの運転は、
絶対にしてはいけません！**



歩行者さんの皆さん



- 信号機のない場所・車が来ているときは、
絶対に横断してはいけません。
- 夜は、反射材等を身に付けて、
目立つ工夫をしましょう
- 渡ろうか・やめようかと迷ったら横断をやめる。

防 犯 コ ー ナ ー

社会部

特殊詐欺が多発しています、注意!!

特殊詐欺による被害が依然として後を絶ちません。横の記事は北海道新聞ですが、こうした被害は3年連続で4億円を超えている状況。詐欺のポイントは次の内容です。

- ★このような電話・メールは詐欺★
- ★給付金があります (例 コロナ対策)
- ★還付金があります (例 保険・医療費)
- ★未納金があります (例 有料サイト)
- ★銀行の口座番号を聞く
- ★銀行やコンビニのATM機械を操作して現金を振り込む⇒ATM操作で現金は振り込まれません



少しでも怪しいと感じたら警察署 (#9110) 相談窓口にも早めに相談しましょう。

※「安心して住みよいまちづくり」にしていきましょう。

●市役所職員を名乗り電話 (白石区、白石署によると、27日午前10時10分ごろ、白石区に住む60代の女性宅に、市役所職員を名乗る男から「介護保険の還付金があります。用紙を送るので、銀行で手続きをしてみてください」といった電話がかかってきました。女性が不審に思いつて警察に通報したところ、詐欺と判明しました。白石署はこのような電話がかかってきたら、詐欺である可能性が高いため、自分の氏名、住所、口座番号などの個人情報報は教えず、すぐに警察に通報してください」と呼びかけています。

北海道新聞 (2021.12.10)

厚生部

びん・缶・ペットボトル

◎ 筒型乾電池・・・瓶・缶・ペットボトルの日に透明又は半透明の袋に別袋に入れて出す。(出す日は週1回)

筒型乾電池を瓶・缶・ペットボトル一緒の袋に絶対入れないでください!!



プラの日 容器包装プラスチック

◎週に1度水曜日・透明または、半透明の袋に入れて出しましょう。

◎プラスチックごみは、嵩が増え、ごみステーションの煩雑化の要因になっていますのでなるべく圧縮した状態にして出してください。



燃やせないごみ

◎加熱式たばこ・電子たばこ・ボタン電池・・・燃やせないごみの日に透明又は半透明の袋に別袋に入れて出す。

加熱式たばこ・電子たばこを燃やせないごみと同じ袋に絶対入れない!!



それ!! 燃えるごみです

◎製品プラスチック(ハンガー・ポリ容器・植木鉢・ポリタンク・じょうろ等は、燃やせるごみです。

有料の決められた袋に入れて出して



札幌市の除雪方法が変わります

持続可能な雪対策として「生活道路の除雪方法に向けた検討」を進めています。
 令和2年度から10区の一部地域で施行を実施しています。今年度も、市内の一部地域（10区20地域程度）で試行し検証を行う予定です。
 東川下町内会も検証対象エリアとなっています。

これまでの除雪方法



【主たる作業】：新雪除雪

10cm以上の降雪を目安とし、夜間に降り積もった路面の雪を道路両脇に寄せる作業。

【補完的な作業】：整正作業

路面が、ザクザク、ガタガタで通行に支障がある時人や車の通行を確保するため、急遽路面の凸凹やわだちを削り、路面を平らにする作業。



新たな除雪



【主たる作業】：整正作業

路面の荒れが目立つ時デコボコやワダチ、すり鉢状、かまぼこ状など、通行に著しい支障が出る前に、計画的に圧雪路面の凸凹やわだちを削り、路面を平らにする作業。

【大雪時の応急対応】：新雪除雪

20cm以上の大雪時など、夜間に路面の積雪を専用の装置で踏み固める作業や片道による路面の雪を道路脇に寄せる作業
 ☆道路脇に寄せられる雪の量が大幅に減ります。

長所

新たな除雪方法の長所と短所

【出入口部分の雪かきの負担軽減】：整正作業の頻度を増やすことで、路面の圧雪が厚くなりにくくなるため、マンホール上の穴ぼこや、除雪が入った後の、玄関前などに寄せられる雪処理の負担軽減が図られます。

【生活環境の改善】：暖気・降雨による路面の崩壊（ザクザク状態）の軽減が図られます。

【作業の効率化・省力】： これまでは、夜間一斉作業を行うため非常に多くの人や機械を必要としました。これを計画的な作業に切り替えることで、作業の効率化・省力化が図られ、将来的な従事者の減少に対応することができます。

【労働環境の改善】： 今まで過酷な労働環境でした。これを計画的な作業に切り替えることで、従事者の負担の軽減につながります

短所

☆一定量の降雪があった翌朝などは、一時的に通行しにくい状況になる可能性があります。

☆出入口部分には極力雪を置かないよう留意し、左右の雪山に振り分ける作業を行うため、屋間に行く作業が多くなりますので、一時的に通行に支障となる可能性があります。

☆道路脇の雪山は大きくなる可能性があります

令和3年度 札幌市青少年及び青少年育成者表彰状伝達式

例年、11月開催の札幌市青少年育成大会で行われる表彰ですが、今年度も、コロナ感染防止のため中止となり、12月16日白石区複合庁舎講堂において表彰伝達式が、行われました。

令和3年度優良少年表彰 青少年の部
東川下子ども会 高校2年 中島杏太さん

おめでとうございます



公園の伐採

8分区かわせみ公園の倒木の危険がある樹木、密集してる樹木などを中心に16本を白石区土木センターが伐採整理いたしました。町内にある各公園の樹の枝の剪定作業につきましても町内会といたしまして要望しております。

雪置き場としての公園利用について

東川下町内会では、札幌市と覚え書きを交わしています。マナーを守り快適な冬を過ごしましょう

- ★パトロールを行う
- ★機械での雪入れはしない
- ★遊具・樹木の周りに雪を置かない
- ★春の清掃を行う



年末年始のごみの収集について

2021年12月31日から2022年1月1日(土)・2日(日)・3日(月)の収集はありません。年始のごみは、ご家庭で保管し、1月4日(火)からの通常の収集品目に合わせ、ルール、時間等を守りお出してください。

「広報 さっぽろ」 配布方法変更のお知らせ

2022年2月から『広報さっぽろ』の配布は白石区委託業者より、各家庭に配布されます。

1月・2月行事予定

日	内容	時間	場所
12月29日(水)~ 2022年1月3日(月)	東川下町内会事務所及び記念会館 年末年始休業日		東川下記念会館
中止	東川下町会新年会		
中止	地域活性委員会 雪あかりの街		
中止	婦人部健康体操教室		

お祝い欄・お悔み欄

おめでとうございます
令和3年9月20日 2分区
天野 武治(たけはる)くん

謹んでお悔やみ申し上げます
令和3年10月31日 8分区
富川 秀司 様 87歳
令和3年11月8日 2分区
村上 僚 様 46歳
令和3年11月19日 5分区
会田紀代子 様 62歳
令和3年11月23日 1分区
村上 光雄 様 77歳
令和3年11月27日 7分区
龍嶋マサ子 様 94歳
令和3年12月7日 7分区
沼倉 教子 様 81歳
令和3年12月16日 6分区
片平 博 様 84歳
令和3年12月21日 7分区
野月 裕子 様 60歳

